



Nomos

# EU-Strafrechtskompetenzen nach Lissabon



## Europäisches Strafrecht nach dem Vertrag von Lissabon: Macht die Reform den Weg frei?

Eine Untersuchung der Grundlagen und Grenzen  
materieller Strafrechtskompetenzen der EU im Lichte  
des aktuellen Vertragsrechts

Von Ri'in Dr. Grazyna Marina Plump

2021, 490 S., brosch., 126,- €

ISBN 978-3-8487-7797-6

(Schriftenreihe zum deutschen, europäischen und  
internationalen Wirtschaftsstrafrecht, Bd. 45)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7797-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7797-6)

Gegenstand dieser Studie ist ein Thema, das sowohl die Strafrechts- als auch die Europarechtswissenschaft seit einiger Zeit umtreibt: Die Strafrechtskompetenzen der Europäischen Union. Vor dem Hintergrund des aktuellen Vertragsrechts nach Lissabon wird die grundlegende wissenschaftliche Kritik am Europäischen Strafrecht, insbesondere der prominente Einwand des Demokratiedefizits, analysiert

und hinterfragt. Sodann werden die strafrechtlichen Kompetenzgrundlagen der EU eingehend untersucht. Dabei werden die Harmonisierungskompetenzen ebenso beleuchtet wie eine originäre Strafrechtsetzungskompetenz. Die Arbeit setzt die Analyse der vertraglichen Kompetenzgrundlagen in Bezug zu der grundlegenden, v.a. demokratietheoretisch basierten Fundamentalkritik.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The EU's Legislative Powers in Criminal Law after Lisbon



## Europäisches Strafrecht nach dem Vertrag von Lissabon: Macht die Reform den Weg frei?

Eine Untersuchung der Grundlagen und Grenzen materieller Strafrechtskompetenzen der EU im Lichte des aktuellen Vertragsrechts

By R'i'n Dr. Grazyna Marina Plump

2021, 490 pp., pb., € 126.00

ISBN 978-3-8487-7797-6

(Schriftenreihe zum deutschen, europäischen und internationalen Wirtschaftsstrafrecht, vol. 45)

in German language

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7797-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7797-6)

This study deals with a topic that has been matter of debate among the academic community for some time: The competences of the EU in Criminal Law. With the current EU law after Lisbon the basic academic criticism of European Criminal Law, especially the prominent objection of a democratic deficit, is being scrutinized. Thereafter the analysis deals with the EU's legislative powers in criminal

matters. The competences with regard to the harmonization of Criminal Law are examined as well as the EU's legislative power to define offences via regulations. The work relates the analysis of the current legal basis of European Criminal Law to the fundamental criticism that is voiced especially from the point of view of democratic theory.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without givin reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary